



# おゆみ

第53号

平成27年1月10日

発行：町内総務部

生実町会館 ☎ 268-1946

生実町ホームページ

<http://www.oyumi.com>

## ~~~~伝統と創造のまち~~~~

### 生実町町内会



長義 雄  
会嶋 丸

明けましておめでとうございます。  
町民の皆様におかれましては、平成二十七年の輝かしい新春をお迎えのことと、心よりお喜び申し上げます。

昨年は町民の皆様のご理解と協力により町会活動も円滑に進み、生実町の伝統行事の町民体育祭・盆踊り花火大会・祭礼等も無事に終了でき、積み重ねをすることができましたことを、感謝申し上げます。

さて、日本全体が少子高齢化社会が進んでいるなか、生実町でも十人有一人（強）が七十五歳以上となっています。

あわせて、一人暮らしの世帯も増え、日常生活を行っていくうえで何らかの支援を必要としている世帯も増えており、緊急災害時において、ひとりでは避難できない世帯への支援体制を早急に確立する必要があります。また、子どもへの犯罪や交通事故も多発しております。生実町でも不審者等が出るなど、子どもを犯罪や交通事故から守るために見守りネットワーク（防犯パトロール）の対策も急務な課題であります。（生浜福祉宣言）

生実町内会としても、高齢者、子ども

## 「町民同士の支え合い」で 地域の課題を解決

### 地域の課題を解決

副会長・文教体育部部長  
増田文夫

昨年は町内会活動へのご協力とご理解ありがとうございます。

町内会会員の皆様、新年おめでとうございました。

明けましておめでとうございます。

の見守りや災害時の対応など、諸団体・諸関係の皆様と、生実の実情にあわせた具体策を検討し、四月より活動を開始したいと思つております。

※要因（人口の減少）

労働人口の減少・経済成長の鈍化  
社会保障制度……負担費用の増加

①社会保険

②生活困窮

③社会福祉

④公衆衛生

⑤その他

核家族化が進み家族機能が低下する。

※対策

一、担い手不足等に対応するために、諸団体・諸関係が実施している事業について協力体制を整える。（担い手の育成、担い手の組織化）

二、生実町内での情報の共有化を図り、町民に対して積極的に活動状況を発信する。

（広報・ホームページ）

※実施例

一、防災マップの作成（平成二十四年・平成二十七年四月新規防災マップ完成）

二、避難所運営委員会の立ち上げ

平成二十四年三月十日に五つの避難所において要介護者を中心と避難訓練を実施する。（平成二十七年三月八日（日）避難所開設・避難訓練を実施予定）

三、空き家の調査

四、その他

### 環境部

岡田幸治

明けましておめでとうございます。

町内会会員の皆様方には、日頃より町内美化活動へのご参加、ご理解ご協力を頂きました、この場をお借りしお礼申します。

環境部は、一年を通してゴミステーションの見回りを行い、不法投棄に対する監視を強化して参りました。今後も継続して見回りを行い対応して参ります。

皆様にご協力頂いておりますゴミや空き缶を拾う活動、ゴミの分別等は、決して派手なものではありませんが、このようないふたつの皆様方の心遣いある活動が、

生実町内全体を綺麗で住みやすい街にしていくと確信しております。今後も引き続きご協力をお願ひいたします。

### 総務・会計部

鍋木洋司

明けましておめでとうございます。

町内会会員の皆様におかれましては健やかに新年をお迎えのこととお慶び申し上げます。

昨年中は、生実町の伝統と文化の三大行事であります「春の町民体育祭」「夏の盆踊り花火大会」「秋の祭礼行事」においてたくさんの方にご協力・ご参加いたしました。

明けましておめでとうございます。

町内会会員の皆様におかれましては健

やかに新年をお迎えのこととお慶び申し上げます。

昨年中は、生実町の伝統と文化の三大

行事であります「春の町民体育祭」「夏

の盆踊り花火大会」「秋の祭礼行事」にお

いてたくさんの方にご協力・ご参加いた

だき、盛大に開催できました事に、心よ

り厚く御礼申し上げます。どの行事も小

さいお子さんからお年寄りまで、たくさん

の素敵な笑顔を見ることができました。

本年も「安心、安全、笑顔で暮らせる

生実町」を目指し、全力で取り組んでま

ります。生実町の未来へ向かって、共

に力を合わせ進んでいきましょう。

また、前号でお願いしておりました町

内会費の増額につきましては、来年度より月額百円の値上げを検討しております。

### 防災・防犯部

金木宏幸

十一月に回覧でもお知らせしておりますが、ご理解・ご協力を願います。本年が皆様にとって素晴らしい一年になりますようお祈り申し上げ、新年のご挨拶とさせていただきます。

動にご支援、ご協力、誠に感謝申し上げます。

私も昨年から町内会活動に参加させて頂き、地域の皆様方のご尽力のおかげで毎年間行事が安全に楽しく運営されているのだと改めて感じる一年でした。

生実町は他の町より行事ごとも多いとの事で、地域の子供達やお年寄りがより安全かつ楽しい交流の場になればと思う次第です。それにはなにより地域の皆様の日頃の防災防犯へのご理解があつての事と思っております。これからも変わらずのご支援、ご協力を宜しくお願い致します。

## 青年会

会長 岸 健一郎

明けましておめでとうございます。平素より青年会活動にご協力・ご支援を賜りまして厚く御礼申し上げます。生実町青年会は年間を通して、生実池の鯉のぼり上げ、盆踊り大会、生実神社祭礼行事での奉納演芸大会を主な行事として活動し、他にも生実町内の行事に各諸団体のみなさんと参加協力しています。

青年会では、二十歳以上の元気な方で青年会活動に協力して頂ける男性を募集しています。

私たちの活動に少しでも興味のある方は、参加できる範囲で構いませんので、共に次世代の子供達の為に生実町を盛り上げていきましょう。

活動中の時や近くの青年会員にも声を掛けて下さい。



10/31 千葉市役所にて市長との懇親会

## 婦人会

会長 中村しめ

明けましておめでとうございます。

私たちは町内会行事の参加、お手伝いはもとより、東日本大震災以後SOS旗、段ボールの簡易トイレ製作、昨

年は担架を三個作りました。九月淑徳大学に於いて、千葉県警察に防災無線訓練に「炊き出し」を依頼され、おにぎり、とん汁を作りおいしく好評でした。また不用の着物や布を利用しました。また不用の着物や布を利用しました。

十月中旬に親睦をかね日帰り旅行、十月三十一日千葉市長と食事をしながら、いざという時「婦人会」のかわり方などいろいろ話し合いました。

十一月三十日町内会、子供会、百寿会、淑徳大ボランティアの学生によるプレーで大根の収穫、婦人会に「い

会員募集 261-5881

中村まで

## 子ども会

会長 村上信也

明けましておめでとうございます。

日頃より町内会会員、諸団体の皆様方には子ども会の活動に多大なる御支援、御協力を頂き心より御礼申し上げます。

子ども会の活動としましては年4回の廃品回収、又、町内会・諸団体・東小学校区子ども会の行事等に参加協力しております。しかし、現在少子化や休日での習い事など生活様式の変化により会員数の減少が深刻な状況になっております。習い事等で忙しくても丈夫です。現会員さんも、「参加出来る時に参加する」状態なので心配要りません。今年は子ども会独自の企画等も検討中です。会費も一切かかりませんので是非子ども会に参加御協力をお願い申し上げます。

連絡先 266-2680 村上

## 百寿会

会長 青柳孝治

明けましておめでとうございます。新しい年を迎える皆様のご健康とご多幸を心よりお祈り申し上げます。

当会は前号でもふれましたが、本年一月二十日に創立五十周年の佳節を迎え、今月二十六日に記念式典を開催することとなりました。

ご承知のとおり当会は老人福祉法の目的に添い、心身の健康保持及び生活の安定のために必要な措置を講じ、も



26.9.6 敬老の日 コーラス出場



ゲートボールの仲間達



26.9.21 社会奉仕の日 生実池周辺、町内会館清掃時

## 防災会

山口耕治

健幸で 楽しく明るく!

スローガン

謹んで新年のご挨拶申し上げます。昨年中は町内活動へのご参加・ご協力を頂き心より御礼申し上げます。

を中心とした地域住民同士の助け合いを目指し、昨年八月三十一日に生浜東小学校避難所運営委員会（五十六名）を立ち上げました。

（生実・南生実・角栄・ヘルシー・仲町・生実保育所）

千葉県での地震による被害想定調査では、東京湾北部地震で震度6以上の揺れの大きな地域が東京湾岸沿いを中心に40%にも広がるとの想定がされており、このような大規模な災害が発生した場合、自分や家族だけの力では限界があり、隣近所の人とお互いに協力しながら防災活動に組織的に取り組む事により被害を軽減出来るとされています。

町内会では、三月に「第三回大規模防災訓練」を予定しておりますので、地域防災力の向上に役立てる意味でも是非、隣近所に声を掛けて頂き、万一に備えて避難訓練に参加をお願い致します。

明けましておめでとうございます。平素より消防団活動にご理解、御協力を賜りまして厚く御礼申し上げます。生実町消防団では年間を通して、町内各所に設置してある消火器の点検巡回、火災予防週間に町内巡回、操法大会に向け訓練及び大会出場、生実町花火大会の警備など、地域防災活動を行っています。

消防団では、健康で二十歳以上の男性を募集しています。興味のある方は、見学から構いませんので、お近くの消防団員に声をかけていただき、毎月一日・十五日に消防器具置場において定例会議を行っておりますのでお越しください。

## 消防団

部長 宇野澤 衛

明けましておめでとうございます。平素より消防団活動にご理解、御協力を賜りまして厚く御礼申し上げます。生実町消防団では年間を通して、町内各所に設置してある消火器の点検巡回、火災予防週間に町内巡回、操法大会に向け訓練及び大会出場、生実町花火大会の警備など、地域防災活動を行っています。

## スポーツ振興会

スポーツ推進委員

理事 中村 勇

スポーツ推進員地区協力員の募集

協力員の活動は、町会行事の体育祭、盆踊り花火大会、秋祭り、町内グラン

ドゴルフ大会等々です。生浜小、東小、地区行事としては、バレーボール大会、

グランドゴルフ大会を各二回、ジュニアスポーツ大会、地区町民歩き歩け大会、生浜全体市民体育祭等、子どもから高齢者までと年齢層も広く色々ふれ

## 女性消防団

部長 長谷川 久子

町内の皆様には、平成二十七年の輝かしい新春を迎える、心よりお慶び申しあげます。

また、日頃より、女性消防団に対しご理解・ご協力を頂きありがとうございます。本年もどうぞよろしくお願い申しあげます。

私共、女性消防団は、町内体育祭・盆踊り花火大会・秋祭り等、町内行事への参加協力また、千葉市消防団規律訓練・救命講習・火災予防運動・千葉市消防出初め式等々、数多くの行事に参加し活動しています。女性消防団には毎年全国大会があり、昨年は、十一月に全国女性消防団活性化大会が浦安市で開催されました。当口は天候にも恵まれ、会場がデイズニーリゾートの中という事もあり、全国から三千八百人もの参加者により大盛況で行われました。

私共、女性消防団に入団し、一緒に活動をして頂ける方を募集しています。

入団希望の方は、二六一ー三六六九長谷川まで連絡ください。よろしくお願い致します。



## 生実神社

役員代表 鎧木 良孝

生実町始め地域の皆様方には、日頃より格別のご支援ご協力を頂き厚く御礼申し上げます。お蔭様で秋祭りや七五三を執り行い滞り無く終了致しました。され生実神社は、十一名の役員が二年の任期での奉仕と皆様方からの奉賛、奉仕で成立っています。運営については年度締めに、行事予定／役員名簿／収支報告書を回覧致しますのでご覧ください。

生実町でも先日、諸団体の活動報告会が開催されました。それぞれの活動は的確に行われていました。民生委員の立場で、特に高齢者の避難行動要支援者の見守りについては、何と言つても、遠くの親戚より近くの他人とのこ

とば通り『となり近所の助け合い』が最も重要なことです。実際にどのようになら具体策を考案し、推進していくにしたら良いか、お互いに会合を持ちながら具体的な策を考案し、推進していくたいと思います。ご支援・ご協力をよろしくお願い申し上げます。

あう事ができ、選手と共に親睦を深め、楽しく活動をしています。役員が不足しています。私達と一緒に楽しく活動して下さる方を募集しております。よろしくお願い致します。

連絡先 中村 勇 090-1886-8779 福 秀藏 090-6347-7675 秋元かつ子 263-3314

## 生実町の四季

秋元 権子

る勘定になりますので実態はもつと多いと言えます。参拝者に声を掛けると楽しい活動をしています。役員が不足しています。私達と一緒に楽しく活動して下さる方を募集しております。よろしくお願い致します。

遠方からかなりの方が見受けられ生実町の顔になっている一面が窺がわれます。生実神社は生実町民の氏神様で創建から約五百年の歴史の有る大切な遺産です。毎月一日と十五日が月例祭で、ご用命のある方はお立ち寄りください。

この度丸嶋町内会長様から、広報を役員だけでなく、多くの人に投稿していただき、新しい広報作りを目指したいとのことで、原稿の依頼を受けました。そこで、生実近隣の四季を俳句の形で綴つてみました。趣旨に添えないかも知れませんがお許しください。

今回は、大覚寺山古墳・大百池・埋蔵文化財調査センターや近隣の山や田畠の四季からの取材です。

今後は、大覺寺山古墳・大百池・埋蔵文化財調査センターや近隣の山や田畠の四季からの取材です。

今年は、各地で自然災害・生活被害が多く発しています。生浜地区では、子どもや高齢者を安全に見守る為、さまざま支援活動を行っています。二十六年度は、連携・社協が中心となつて、地域で活動するいろいろな団体が連携・協力し合つて「住民同士の支え合い」が出来るように「地域運営委員会」設立に向けて、活動を推進しています。

地域で活動するいろいろな団体が連携・協力し合つて「住民同士の支え合

い」が出来るように「地域運営委員会」設立に向けて、活動を推進しています。

生実町でも先日、諸団体の活動報告会が開催されました。それぞの活動は的確に行われていました。民生委員の立場で、特に高齢者の避難行動要支援者の見守りについては、何と言つても、遠くの親戚より近くの他人とのこ

とば通り『となり近所の助け合い』が最も重要なことです。実際にどのようになら具体策を考案し、推進していくにしたら良いか、お互いに会合を持ちながら具体的な策を考案し、推進していくたいと思います。ご支援・ご協力をよろしくお願い申し上げます。

留鳥の水脈追ひかけて赤蜻蛉電線に鳴騒ぎぬ大豆干し真上からすっぽり包み寒北斗

終わりに、民生委員・教員とこの生浜地区では、本当に世話を心より、皆様のご支援・ご協力に心より感謝申し上げます。

# 生実商工業会

会長 山本 広

あけましておめでとうございます。

当商工業会は、昭和六十年に初代増

田会長が生実地区商工業の将来を見通し、近代的な明るい商工業の形成と消費者の福祉増進により両者の共存共栄

を図り、生実地区の発展に寄与するため有志と結成したのが始まりです。生

実町花火大会の後援は今年で二十七年

目、盆踊り花火大会に大抽選会、年二回チャリティーコンペも四十二回開催

しています。

「衣、食、住すべてお任せきっと

見つかるあの店この店」何かあります

たら信頼の地元業者へご相談ください。

今回紙面をお借りしまして商工業会会員を紹介します。町内会の益々の繁栄と町民の皆様のご健勝をお祈り申し上げ新年のあいさつに代えさせて頂きます。

越川商店 (2603) 601-3

デリス (2608) 3100

ヤマモトテンキ (2606) 65584

菓匠つかさ (2605) 4647

オーレンジ ブラザ (2601) 5053

増田農園 (2601) 3731

ワーフマート (407) 3631

増田豊店 (2601) 5001

大堀電気造園 (2608) 2328

千葉ハウジング (2608) 1277

インテリア創伸 (090) (2161) 4360

石橋工業 (2601) 4586

大井建窓 (2606) 8007

星直装建 (305) 8108

トヨダ工業 (2601) 9603

松尾塗装工業 (305) 18280

インテリアナカイ (2601) 4923

アスカ 0436(75) 2216

淑徳共生苑 (2605) 5526

ホタ力整形外科 (2601) 5566

加藤自動車工業 (2601) 6020

美光商会 (2602) 820008

サービス部	サンライト (2600) 1935
工房キタハラ	(264) 96002
クリタメンテナンス	(261) 60560
幸心	0120(030) 656
一品香	(264) 8877
くるまやフード(おゆみ店)	(266) 60553
焼肉 黒べこや	(305) 1-300

## 組長になつて

四番一組 組長 戸田功夫

サラリーマンとしての現役時代は単身赴任期間も長く、なかなか町内の行事に参加することができませんでした。

二十数年前に一度経験した組長も何かとあわただしく役を終えたように記憶しています。

二度目の今回は会社も定年退職し、ある程度ゆとりを持って組長として町内での諸行事に参加することができ、役目を果たせたかと思います。

組長は各行事当日だけの仕事がほとんどですが、実際に携わってみて事前の段取りや当日の進行、後片付け等町内会役員をはじめ諸団体、特に青年会、消防団、婦人会の皆さんとの裏方としての「苦労」を目のあたりにし、頭の下がる思いです。

この一年間これらの諸行事を通して、日頃言葉を交わすことのない多くの方がたと接することができ、大変有意義な年でした。

組長の任期はまもなく終わりますが今後も生実町住民の一人として、できるだけ行事に参加し、多くの方と親睦を図るよう心がけたいと思っております。

組長は各行事当日だけの仕事がほとんどですが、実際に携わってみて事前の段取りや当日の進行、後片付け等町内会役員をはじめ諸団体、特に青年会、消防団、婦人会の皆さんとの裏方としての「苦労」を目のあたりにし、頭の下がる思いです。

この一年間これらの諸行事を通して、日頃言葉を交わすことのない多くの方がたと接することができ、大変有意義な年でした。

組長の任期はまもなく終わりますが今後も生実町住民の一人として、できるだけ行事に参加し、多くの方と親睦を図るよう心がけたいと思っております。

組長は各行事当日だけの仕事がほとんどですが、実際に携わってみて事前の段取りや当日の進行、後片付け等町内会役員をはじめ諸団体、特に青年会、消防団、婦人会の皆さんとの裏方としての「苦労」を目のあたりにし、頭の下がる思いです。

この一年間これらの諸行事を通して、日頃言葉を交わすことのない多くの方がたと接することができ、大変有意義な年でした。

組長の任期はまもなく終わりますが今後も生実町住民の一人として、できるだけ行事に参加し、多くの方と親睦を図るよう心がけたいと思っております。

組長の任期はまもなく終わりますが今後も生実町住民の一人として、できるだけ行事に参加し、多くの方と親睦を図るよう心がけたいと思っております。

組長の任期はまもなく終わりますが今後も生実町住民の一人として、できるだけ行事に参加し、多くの方と親睦を図るよう心がけたいと思っております。

組長の任期はまもなく終わりますが今後も生実町住民の一人として、できるだけ行事に参加し、多くの方と親睦を図るよう心がけたいと思っております。

組長の任期はまもなく終わりますが今後も生実町住民の一人として、できるだけ行事に参加し、多くの方と親睦を図るよう心がけたいと思っております。

組長の任期はまもなく終わりますが今後も生実町住民の一人として、できるだけ行事に参加し、多くの方と親睦を図るよう心がけたいと思っております。

組長の任期はまもなく終わりますが今後も生実町住民の一人として、できるだけ行事に参加し、多くの方と親睦を図るよう心がけたいと思っております。

組長の任期はまもなく終わりますが今後も生実町住民の一人として、できるだけ行事に参加し、多くの方と親睦を図るよう心がけたいと思っております。

開始が平成二十年十一月でしたので、生実町内会が本学の教育に参画され足かけ七年になります。毎年、磯岡ゼミ、防犯サークル・イーグルアイズ、学生消防団が、体育祭、盆踊り・花火大会で警備や交通整理などの役割をいたしております。生実神社祭礼の子ども神輿や、生浜東小校区子ども会の餅つき大会にも呼んでいただき、学生が地域コミュニティを体験的に学ぶ機会をいたしております。

昨年から、土井進教授が年生を組織し、淑徳共生苑の隣地を利用して、世代間交流の場である小学生のプレー・パークの活動を始めております。これには町内会、百寿会、婦人会、子ども会、PTA、その他地域の有志の方々の多大なお力をいたしております。

どうぞ、本年も引き続きよろしくお願い申し上げます。

北生実村は江戸時代から昭和三〇年まで鎌取と塩田地域を含んでいたので（現在の鎌取町は鎌取新田、塩田町は生実新田と塩田）明治二年以降は北生実二区とよばれた）、次の軒数も北生実地域全体のものでした。

一八四三年（天保四）、北生実村の家数一九九軒の内九七軒は專業農家で、他は菓子屋・煎餅屋・酒店・豆腐屋・薪炭屋・雜貨屋など六七軒の商店、大工や家根屋など職人三五軒です。商店では床屋・風呂屋・惣菜屋・そば屋・質屋などもあり、長屋住まいの武士の生活を支えていたことでしょう。

役所に用事で来た近隣の村人が泊まる郷宿も二軒あって、北生実の宿通りは賑わっていたようです。なお、酒店は「酒升売り」とあって秋元屋彦兵衛、近江屋さん、金兵衛さん、佐右衛門さんの三軒があります。酒店は生実新田

すい地域社会を作り上げていくということなので、社会情勢の変化を考えると重要なことであると感じております。

この点において、生実町内会は、諸団体と連携して高い水準で地域活動を行っていることから、素晴らしい組織であると感じております。

生実地区では、地域全体に共通する課題に取り組むための組織として「地域運営委員会」を設立するための作業が進められています。私もその末端で仕事をしておりますが、組織の在り方を考える上で、諸団体と連携して活動しているところがございます。

生実町内会の益々のご発展を祈念

すい地域社会を作り上げていくこと

と重要なことであると感じております。

この点において、生実町内会は、諸団体と連携して高い水準で地域活動を行っていることから、素晴らしい組織であると感じております。

生実町内会は、千葉明徳学園の南側に所在する会員数六十世帯の小さな自治会であり、また、設立して十二年といふ新しい組織でございます。そのため、新年のご挨拶を申し上げます。

当自治会は、千葉明徳学園の南側に所在する会員数六十世帯の小さな自治会であり、また、設立して十二年といふ新しい組織でございます。そのため、新年のご挨拶を申し上げます。

の三郎兵衛さんが営業してますが、生実宿ではこの四〇年前に上宿の宇野澤半右工門さんが酒造をしていました。郎さんは八幡宿の市川三太夫本店（大番頭は吉田屋甚松）から江戸や関西方面の酒を七月に一駄（八斗）八月にも一駄買っています。（この戎屋さんはご存じの方は教えて下さい。）

また、一八六三年に生実宿の戎屋藤治郎さんは八幡宿の市川三太夫本店（大番頭は吉田屋甚松）から江戸や関西方面の酒を七月に一駄買っています。（この戎屋さんはご存じの方は教えて下さい。）

北生実村は江戸時代から昭和三〇年まで鎌取と塩田地域を含んでいたので（現在の鎌取町は鎌取新田、塩田町は生実新田と塩田）明治二年以降は北生実二区とよばれた）、次の軒数も北生実地域全体のものでした。

一八六六年（慶応二）平山村東光院寺村々の酒造から六駄を二四両余で買入れています。他には米一二俵を二三両余で買入れています。他には米一二俵を二三両余で買入れています。酒の方が少し高値か、同価のようですが、四万円で換算すると酒一升は二〇〇〇円で納得ですが、

円で納得ですが、

たします。この一年が皆様、並びに生実町にとどいて新年来迎えられたことと想います。

町内会について、ご意見・ご要望など

ありましたら、町会役員まで声をお寄せ下さい。どうぞよろしくお願ひ

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い